



MINISTERIO  
DE  
EDUCACIÓN NACIONAL  
DIRECCIÓN GENERAL DE BELLAS ARTES

SERVICIO NACIONAL  
DE EXCAVACIONES ARQUEOLÓGICAS  
EL DELEGADO ~~M. S.~~ de Maza

Alcañiz, 20 de Junio de 1969.

Señor don Pedro de Pablo  
Valladolid.

Distinguido amigo:

Supongo que V. habrá recibido una nota enviada de la delegación provincial de excavaciones de Guipúzcoa el día 10 del presente mes. En ella se le daba cuenta del descubrimiento de una cueva con pinturas y grabados rupestres en una montaña de Deva, muy cerca del casco urbano de Oestona. Fue descubierta el día 8 de este mismo mes por dos jóvenes de Aspeitia que me avisaron pocas horas después como había sido el hallazgo y me rogaban que me trasladara allí para ver si las figuras eran auténticas. Me presenté en el monte Ekain (tal es el nombre de la colina donde se abre dicha cueva) juntamente con D. Jesús Altuna que me llevó en su auto. Vi numerosas figuras, de caballos, biverte, osos y varios tipos en paredes y en el suelo. Al comprobar esto último, suspendimos la inspección a fin de evitar que nuestras pisadas borrasen los trazos prehistóricos que hubiere en la colada.

estalagmítica que es el piso de aquella cámara de pinturas. Dijo a la Delegación de Guipúzcoa que cerrara con puerta de hierro la entrada de la cueva. Y la han cerrado; pero entretanto se dieron prisa unos periodistas que, sabiendo que estaba ordenando el cierre de la cueva, penetraron en ésta y luego han publicado sus notas en la prensa local. Al ver esto, la Delegación de Guipúzcoa me ruego que, en su nombre, puse a Arredondo para retirar la llave de la puerta de Ekain que aún estaban en manos del encargado de poner la puerta. Así lo hice. Ahora me están solicitando de todos los partidos (los periodistas, sobre todo) pidiendo que les deje las llaves o que les acompañe a la cueva. Naturalmente, no atiendo a tales llamadas. Mucho me temo que algunos fueran a entrar o desriben la puerta, incluso excavando en el suelo, lo que destruiría el yacimiento que allí existe. Por eso ruego a V. que dé curso a la solicitud para estudio y excavación de Ekain que le adjunto, a fin de que luego pueda ser habilitada la cueva para recibir visitas de prehistóriadores, de turistas, etc..

Suyo atto. S. y yo.

J. M. de Parra y Andújar

P.S. Las autorizaciones que solicité el 16 de Marzo no han llegado aún. Las de Ataun, que debían ser hechas del 2 de Junio hasta el 30, ya no podrán ser realizadas por este año. Es pena que haya que suspender durante otro año los trabajos, porque no llegan a tiempo las autorizaciones. Eso me está ocurriendo, como V. sabe, en varios sitios.